تدعيم دور كلية التربية في محو الأمية بمحافظة سوهاج
من خلال تفعيل أبعاد الشراكة المجتمعية المعاصرة وإدارة الجودة الشاملة.
- الأهداف المحددة للمشروع :

1 – تعميق مفاهيم الشراكة بين كلية التربية بسوهاج ومؤسسات المجتمع المدني وهيئة محو الأمية في مجال محو الأمية وتعليم الكبار بمحافظة سوهاج.

2 – تحسين اتجاهات أسرة كلية التربية ( أعضاء هيئة تدريس والهيئة المعاونة، والطلاب، وشباب الخريجين بها ) لتدعيم دورها في محو الأمية بمحافظة سوهاج.

3 – تنمية مهارات أسرة كلية التربية للمساهمة  في القضاء على الأمية بمحافظة سوهاج بنهاية عام 2007م.

4 – تدريب طلاب كلية التربية وشباب خريجيها، وبصفة مستمرة للمشاركة في برامج محو الأمية والتدريس بها.

5 – الوقوف على نقاط الضعف والقوى في البرامج والأنشطة والوسائل والأساليب المستخدمة حالياً في محو الأمية بمحافظة سوهاج، والعمل على تحديثها وتجديدها وعصرنتها.

6 – تحفيز طلاب كلية التربية لمحو أمية المواطنين المحيطين بهم في قراهم ونجوعهم وأحيائهم ومدنهم بمحافظة سوهاج.

- العوائد:

1 – تنفيذ تدريبات للسادة أعضاء هيئة التدريس والهيئة المعاونة والطلاب والخريجين بكلية التربية على كيفية المشاركة والتدريس في برامج محو الأمية، وكيفية توظيف خبراتهم التربوية ومهاراتهم ومستوى أدائهم المهني لتدعيم دور كلية التربية بسوهاج في محو الأمية بمحافظة سوهاج.

2 – تحديث المحتوى العلمي للبرامج والأنشطة التربوية المستخدمة في محو الأمية وتعليم الكبار، ووضعها في صورة كتيبات متاحة للأفراد الراغبين في محو أميتهم.

3 – تزويد مكتبات الأسرة المنتشرة بمحافظة سوهاج بهذه الكتيبات والتي تقوم على خدمة البرامج والأنشطة التربوية في مجال محو الأمية.

4 – محو أمية الأفراد الذين يوسمون بالأمية بمحافظة سوهاج، وصولاً إلى محو الأمية الأبجدية بها، والقضاء عليها نهائياً بنهاية عام 2007م.

5 – بناء كوادر من أسرة كلية التربية بسوهاج تقوم على تدريب طلاب جامعة جنوب الوادي من أجل المساهمة في برامج محو الأمية وتعليم الكبار بمحافظة سوهاج.
     أصبحت عملية محو الأمية بمحافظة سوهاج مسألة حيوية، فحوالي (50%) من سكان هذه المحافظة يرزحون تحت وطأة الأمية، ومن ثم رأت كلية التربية بسوهاج إقامة شراكة مع هيئة محو الأمية والجمعيات الخيرية ومنظمات المجتمع المدني ، وفي ظل إدارة الجودة الشاملة في أعلى مستوياتها بكل من جامعة جنوب الوادي ومحافظة سوهاج من أجل تجديد وتحديث وعصرنة برامج محو الأمية وأنشطتها وأساليبها التدريسية، وتدريب طلاب وأسرة كلية التربية وشباب خريجيها من أجل صقل مواهبهم وتحفيز الهمم لديهم للمشاركة الفعالة في التدريس بفصول ولجان محو الأمية بمحافظة سوهاج على أمل إيصال هذه المحافظة إلى مجتمع بدون أمية بين سكانها تمشياً مع ما أعلنته القيادة السياسية العليا وحددته في القضاء على الأمية نهائياً بنهاية عام 2007 في مصر.

      ويتبع هذا المشروع منهجية محددة للعمل وتحقيق أهدافه ترتكز على حصر الأميين بمختلف قرى ونجوع وأحياء ومدن محافظة سوهاج، وتصنيفهم في لجان محددة، ويتم هذا الأمر في ضوء شراكة تامة مع هيئة محو الأمية، وفي ظل إدارة الجودة الشاملة في كافة مستوياتها.

      كذلك يتم تحديد وتحديث البرامج والأنشطة التربوية المستخدمة في التدريس ومحو أمية الأفراد المراد محو أميتهم، وتدريب الطلاب وشباب الخريجين بكلية التربية بسوهاج على التدريس بفصول محو الأمية، إضافة إلى تحديد الحوافز المقدمة للدارسين والدارسات وكافة المشاركين في فعاليات هذا المشروع. وتعقد لهذا الغرض مجموعة من اللقاءات وورش العمل والمهرجانات المجتمعية التنويرية من أجل تدعيم دور طلاب كلية التربية بسوهاج وشباب الخريجين منها وأعضاء هيئة التدريس والهيئة المعاونة في محو الأمية بمحافظة سوهاج.

        والتأثير المتوقع من هذا المشروع هو القضاء على الأمية الأبجدية بمحافظة سوهاج إضافة إلى إعلاء قيم ومفاهيم الشراكة بين كلية التربية بسوهاج وبقية مؤسسات المجتمع المدني وإيجاد الثقة المتبادلة والعمل التعاوني بين كافة الأطراف والمؤسسات التعليمية والمجتمعية من أجل تنمية المجتمع المحلى ونشر ثقافة الخدمة العامة وتحديث برامج محو الأمية وتعليم الكبار وشراكة أسرة كلية التربية بسوهاج في كافة هذه الفعاليات.

        ولضمان سلامة العمل في تنفيذ هذه الأنشطة وتعظيم الاستفادة من مخرجاتها تجُرى عمليات التقييم والتقويم في كافة مراحل العمل بالمشروع، وتوجد في هذا المجال بعض أساليب ضبط الجودة وتفعيل إدارة المخرجات منها:1 – تقييم المحتوى العلمي والتربوي للبرامج والأنشطة التي سيتم تحديثها بواسطة خبراء متخصصين في برامج محو الأمية وتعليم الكبار وأنشطتها والمداخل التدريسية بها.

2 – إعادة التقييم بعد وضع هذه البرامج وأنشطتها التربوية في كتيبات محو الأمية وتعليم الكبار بواسطة خبراء متخصصين.

3 – إجراء دراسات تقييمية لمخرجات المشروع على عينة ممن محيت أميتهم بهدف التعرف على مستوى تعليمهم ودرجة تحضرهم وتقدمهم الثقافي وحجم الاستفادة من البرامج والأنشطة التربوية التي درسوها، ومدى ملاءمة الطرق والأساليب التي تستخدم معهم وفي مجال محو الأمية وتعليم الكبار بمحافظة سوهاج.

4 – الاستعانة بأسلوب التقييم الذاتي لأعضاء إدارة المشروع، ومراعاة العمل على تنفيذ أنشطة المشروع في مواعيدها المحددة في الإطار المنطقي للمشروع وخطته الزمنية مع المحافظة على جودة المخرجات.

Summary of the project:

- Project title and Acronym: Support the role of Faculty of Education in eradication of illiteracy at Sohag governorate through efficiency of Dimensions of modern social partnership and Total Quality administration.

- Specific objectives of the project:

1 – Depthing the concepts of partnership between Sohag Faculty of Education and civic society institutions at Sohag governorate that work in eradication of illiteracy activities.

2 – Improving the Attitudes of staff members, Assistances, students and Graduates in Sohag Faculty of Education to participating on eradication of illiteracy activities at Sohag governorate.

3 – Developing the staff Members, Assistances, students and Graduates’ abilities in Sohag Faculty of Education in aim of participating on eradication of illiteracy activities at Sohag governorate.

4 – Providing the students and Graduates in Sohag Faculty of Education with continuous training to raise the skill of them in the field of  eradication of illiteracy activities, and its Teaching Methods.

5 – Identifying weaknesses and strengths of the eradication of illiteracy activities, and then Reforming and modernizing currently activities for the eradication of illiteracy in the light of the local and social trends in this Field.

6 – To encourage each student and Graduate in the Sohag Faculty of Education to teach in the eradication of illiteracy activities at Sohag governorate.

- Outcomes:

1 – Training of staff members, Assistances, students, and Graduates in Sohag Faculty of Education to participating on eradication of illiteracy programs at Sohag governorate.

2 – Modernizing the eradication of illiteracy activities at Sohag governorate.

3 – Providing the bibliotheca of family in Sohag governorate with the new eradication of illiteracy programs.

4 – Made progress in combating illiteracy of the population in Sohag governorate.

5 – Creation of new generation of staff members Assistances, students and Graduates that can participate in the eradication of illiteracy activities at Sohag governorate.

The Summary:

The current project is aiming at support the role of Sohag Faculty of Eructation in eradication of illiteracy at Sohag governorate through efficiency of Dimensions of modern social partnership and total Quality administration.

This project is costing an estimated budget of (1000.000) $. Its Implementation will be undertaken in (18) Months. The overall objective of the project is Depthing concepts of partnership between Sohag  faculty of education and civic society institutions that work in eradication of illiteracy activities.

This project will achieve progress in combating illiteracy of the population in Sohag governorate through training of staff members, Assistances, students, and Graduates in Sohag Faculty of Education to participating on eradication of illiteracy programs. On the other hand, the eradication of illiteracy activities will be modernized at Sohag governorate in the light of local and social trends in this field.

The situation addressed by this project connected with the eradication of illiteracy Thus, the majority Activities of the current project will concentrate on made some progress in combating illiteracy in Sohag governorate. According to the later Egyptian census, (50) percent of the Sohag population over ten years old is illiterate, and fell into illiterate category.

The Methodology of this project is based on:

- Collecting the Sohag population, who are now illiterate.

- Classification the population at the Sohag governorate, who are into illiterate category according to some determined variables.

- Developing the skills of members of Sohag Faculty of Education, who are participate on eradication of illiteracy activities.

- Implementing project activities in order to achieve the eradication of illiteracy at Sohag governorate.

It is expected that the Implementation of the current project will lead to:

- Well trained students and adult graduates in Sohag Faculty of Education, who will participated on eradication of illiteracy activities at Sohag governorate.

- Well modernized programs for the eradication of illiteracy activities in the light of the local trends in this field.

- Dissemination of the new eradication of illiteracy programs among the south valley university’s individuals and among the Sohag society’s individuals.

This project has some risks such as the noncooperation among the Sohag society’s individuals, resistance of some of these individuals and some staff members to the aims and concepts of the current project, Large number of illiterate peoples in Sohag governorate, sudden leave of staff members, students, and Graduates and lack of dissemination.

However, these risks Can be overcome with the support of high Top management at the south valley university, at the Sohag governorate, and the participation of the staff member, Assistances, students, and Graduates in Sohag Faculty of Education and the support of top management at the eradication of illiteracy and adult Education in Sohag governorate, and The participation of the Dean and Head Educations departments, in administration and the member staff of the project, In addition to their 
إدارة الجودة الشاملة 

أولا : الإدارة العليا للمشروع في ظل الشراكة المجتمعية المعاصرة

	جامعة جنوب الوادي
	هيئة محو الأمية وتعليم الكبار
	محافظة سوهاج

	1 ـ أ . د / عبد المتين موسى عبد اللطيف (رئيس الجامعة )
	د /رأفت رضوان

رئيس الهيئة العامة لمحو الأمية وتعليم الكبار
	السيد اللواء الوزير / سعيد البلتاجي محافظ سوهاج

	 2 ـ أ . د/ حسانين محمد الكامل

(  نائب رئيس الجامعة لشئون البيئة وخدمة المجتمع )
	اللواء /محمود نور الدين محمد رئيس هيئة محو الأمية بمحافظة سوهاج
	اللواء /فاروق إبراهيم

 سكرتير عام محافظة سوهاج

	 3 ـ أ . د /أحمد محمود عبد المطلب ( عميد الكلية )
	العميد / رأفت محمد مهران مدير إدارة المتابعة والتوجيه الفني لهيئة محو الأمية بمحافظة سوهاج
	مدير عام التفتيش المالي والإداري بمحافظة سوهاج

	 4 ـ أ . د/ محمد الأصمعي محروس المدير التنفيذي للمشروع
	العميد / عيد محمود مدير إدارة التدريب لهيئة محو الأمية 
	مدير عام التنمية بمحافظة سوهاج


ثانيا :302 ـ فريق عمل المشروع

	المجموعة الوظيفية
	عدد أفراد الفريق المشاركين في المشروع

	
	فريق إدارة المشروع
	فريق تنفيذ المشروع

	معيدون ومدرسون مساعدون
	1
	2

	مدرسون
	3
	4

	أساتذة مساعدون
	1
	2

	أساتذة
	1
	1

	وظائف غير أكاديمية
	1
	6

	إجمالي فريق عمل المشروع
	7
	15


ـ 2 ـ 3 ـ 1بيانات المشاركين في المشروع

	م
	الاسم
	المسئولية في تنفيذ المشروع
	الوظيفة الحالية

	أعضاء فريق إدارة المشروع

	1
	أ . د /محمد الأصمعي محروس
	المدير التنفيذي للمشروع
	رئيس قسم أصول التربية 

	2
	د / كميل عزمى غبرس 
	نائب المدير ومنسق المشروع
	مدرس المناهج وطرق تدريس العلوم

	3
	د / صبرى باسط أحمد 
	عضو بالمشروع
	أستاذ مساعد علم النفس التعليمي

	4
	د / حامد حماده أحمد
	عضو بالمشروع
	مدرس أصول التربية

	5
	د / حنان مصطفى أحمد
	عضو بالمشروع
	مدرس المناهج وطرق تدريس العلوم

	6
	أ / وفاء بكر محمود هلال
	عضو بالمشروع
	مدرس مساعد صحة نفسية

	7
	أ / محمد محمد توغان
	عضو بالمشروع
	أمين كلية التربية بسوهاج

	أعضاء فريق تنفيذ المشروع

	1
	أ . د / خلف أحمد مبارك
	عضو تنفيذي بالمشروع
	رئيس قسم الصحة النفسية

	2
	د / عبد العظيم محمد زهران
	عضو تنفيذي بالمشروع
	أستاذ مساعد المناهج وطرق تدريس الرياضيات

	3
	د / محروس محمود محروس
	عضو تنفيذي بالمشروع
	أستاذ مساعد المناهج وطرق تدريس التربية البدنية

	4
	م / علاء ياسين محمد
	عضو تنفيذي بالمشروع
	سكرتير عام مساعد بمحافظة سوهاج

	5
	م / لطفي أبو المجد نور الدين
	عضو تنفيذي بالمشروع
	مدير ديوان محافظة سوهاج

	6
	د / رمضان عبد اللطيف محمد
	عضو تنفيذي بالمشروع
	مدرس صحة نفسية

	7
	د / عبد العال محمد عبد الله 
	عضو تنفيذي بالمشروع
	مدرس صحة نفسية

	8
	د / إيمان وفق أحمد
	عضو تنفيذي بالمشروع
	مدرس المناهج وطرق تدريس العلوم

	9
	د / شعبان حلمي أبو حافظ
	عضو تنفيذي بالمشروع
	مدرس المناهج وطرق تدريس التربية البدنية

	10
	أ / عبلة الهواري
	عضو تنفيذي بالمشروع
	مستشارة بمحافظة سوهاج

	11
	أ / إيمان أبو خليل أحمد
	عضو تنفيذي بالمشروع
	معيدة المناهج وطرق تدريس اللغة الفرنسية

	12
	أ / طه على أحمد السيد
	عضو تنفيذي بالمشروع
	معيد المناهج وطرق تدريس الرياضيات

	13
	أ / فايزة أحمد حسين
	عضو تنفيذي بالمشروع
	مدير إدارة شئون الدارسين بهيئة محو الأمية

	14
	أ / محمد إبراهيم محمد
	عضو تنفيذي بالمشروع
	كاتب مالي بهيئة محو الأمية

	15
	أ / هالة سعد الدين
	عضو تنفيذي بالمشروع
	سكرتارية المشروع

	أعضاء فريق إدارة المشروع

	أ . د /محمد الأصمعي محروس
	المدير التنفيذي للمشروع
	رئيس قسم أصول التربية 

	د / صبري باسط أحمد
	نائب المدير ومنسق المشروع
	مدرس المناهج وطرق تدريس العلوم

	د / كميل عزمي غبرس
	عضو إدارى بالمشروع
	أستاذ مساعد علم النفس التعليمي

	د / حامد حماده أحمد
	عضو إدارى بالمشروع
	مدرس أصول التربية

	د / حنان مصطفى أحمد
	عضو إدارى بالمشروع
	مدرس المناهج وطرق تدريس العلوم

	أ/ عبد الرسول عبد الباقى عبد اللطيف
	عضو إدارى بالمشروع
	مدرس مساعد علم نفس تعليمى 

	أ / وفاء بكر محمود هلال
	عضو إدارى بالمشروع
	مدرس مساعد صحة نفسية

	أ / محمد محمد توغان
	عضو إدارى بالمشروع
	أمين كلية التربية بسوهاج
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